

**XI Congreso Iberoamericano de Extensión Universitaria denominado “Integración extensión, docencia e investigación para la inclusión y cohesión social”  
Encuentro de redes inter-institucionales y organizaciones sociales**

**Foro:** “Transformar para incluir. El desafío de las OSC y sus redes”

**Título:** “Red Institucional Noroeste. Intervención colectiva en la comunidad”

**Autores:** Acosta, Sergio; Aguirre, Lidia; Marelli, Perla; Romano, Rosana; Bolcatto, Silvina; Farías Walter, María Cecilia

El presente trabajo intenta reflejar la situación actual de la Red Institucional Noroeste respecto a instituciones que la conforman, referencia de la red hacia la comunidad que representa, su estado organizacional, agendas consensuadas relacionadas con diferentes temas de interés y objetivos planteados.

Esta Red Institucional fue conformada en el año 2006 por una necesidad concreta de abordar distintas problemáticas de forma común. Su principal característica es que nuclea casi exclusivamente, y en su mayoría, a distintas organizaciones gubernamentales que trabajan en el territorio como ser jardines y escuelas (privados y estatales), Centros de Salud, el representante de la comunidad del Hospital Mira Y López, entidades religiosas y organismos del estado municipal y provincial.

Actualmente los objetivos que se plantea la Red son mejorar la respuesta a la comunidad desde cada uno de los ámbitos en los que intervienen las instituciones que la conforman fomentando la participación comunitaria, rescatar las potencialidades de los niños, niñas y adolescentes promoviendo soluciones posibles a sus problemáticas, mejorar la comunicación y crear espacios de solidaridad y compromiso para fortalecer la coordinación de acciones acortando tiempos de intervención, compartir y aumentar el conocimiento de la realidad desde diferentes perspectivas elaborando y acordando nuevas estrategias de intervención.

Consideramos de vital importancia resaltar la participación en la Red, de la Universidad y el Estado en sus diferentes niveles, ya que de esta manera también se promueven instancias de construcción colectiva en pos contribuir a las políticas públicas y a la búsqueda de estrategias conjuntas planteando agendas consensuadas.

Los principales temas que priorizamos trabajar en este año refieren a asesoramiento jurídico a través de los consultorios jurídicos gratuitos de la UNL, trata de personas y violencia contra la mujer desde la perspectiva de los Derechos Humanos mediante talleres hacia la comunidad y relaciones interinstitucionales y fortalecimiento interno a través de distintos proyectos de extensión de la UNL. Otro tema prioritario será lo relacionado con trabajo infantil y adolescente abordado en conjunto con el Ministerio de Trabajo de la Provincia de Santa Fe y el Mercado de Productores y Abastecedores de Frutas y Hortalizas de Santa Fe de barrio El Abasto y la realización de la 2 edición de la Exposición “Los niños y sus derechos”.

Durante el presente año, en el transcurso de los distintos encuentros, observamos cómo se fue desarrollando el propio proceso de consolidación y fortalecimiento que ha sufrido la Red. Visualizamos un crecimiento significativo y gradual respecto del trabajo hacia la comunidad, en relación a otras instituciones por fuera de la red y a su articulación con la Universidad a través de los distintos proyectos y prácticas de extensión y con el Estado.